## Sugiere la OCDE invertir más en innovación (El Financiero 17/06/09)

Sugiere la OCDE invertir más en innovación (El Financiero 17/06/09) Ivette Saldaña Miércoles, 17 de junio de 2009 Hay que cambiar el lema "Hecho en México", coinciden especialistas. Existe disparidad en ingreso y productividad, expresan.Concentran 10 estados del país el 41% del PIB. Las políticas públicas mexicanas no estimulan suficientemente la competitividad, ni la innovación en las regiones, situación que debe tratarse de forma urgente ante las disparidades en ingreso y productividad en las entidades del país, afirmaron expertos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El objetivo que deberían tener los mexicanos es cambiar el lema de "Hecho en México" por "Creado en México", dijeron el director adjunto de gobierno público y desarrollo territorial de la OCDE, Mario Pezzini, y la analista de temas económicos de la misma institución, Karen Maguire. Pezzini señaló que en el país hay problemas por resolver, como el hecho de que los niveles de productividad y el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita son muy bajos: hay poca inversión privada; la inversión extranjera tiende a ser menor, y a todo ello se suma que la crisis agrava el problema de falta de innovación. Y es que entre las conclusiones del estudio de la OCDE "Innovación regional: 15 estados mexicanos", presentado ayer, se explica que en nuestro país 41 por ciento del PIB se concentra en sólo 10 por ciento de sus regiones. Asimismo, no hay coordinación de políticas para el desarrollo de los estados; hay poca inversión en innovación, y aunque hay estabilidad macroeconómica, la productividad laboral está paralizada, lo que provoca que el crecimiento económico sea insuficiente. Otro de los problemas es que en México hay mucha desigualdad en términos de ingreso y productividad en los estados, por lo que no se pueden aplicar las mismas políticas en todas las regiones. "El desempeño económico de las regiones mexicanas es casi uniformemente inferior a los promedios de los países de la OCDE." Lastre A lo anterior se añade que la pobreza es un problema generalizado en México y un lastre para la competitividad nacional, situación que provoca que los gobiernos enfoquen sus baterías a implantar políticas para disminuir la pobreza y aumentar la infraestructura. En ese sentido, Pezzini sugirió al gobierno mexicano aumentar la inversión en innovación, que actualmente es de 0.5 como porcentaje del PIB, ya que en estos momentos de crisis financiera y económica se requiere invertir en ese rubro para asegurar el crecimiento futuro. Por su parte, Maguire afirmó que la Inversión Extranjera Directa que recibe el país se concentra en el norte y el sur, y aunque se pensó que las grandes empresas manufactureras invertirían más en ciencia y tecnología, y tendrían mayor productividad y salarios más altos, ése no ha sido necesariamente el caso, porque las firmas con más salarios y productividad son las que tienen menos de 50 por ciento de capital foráneo. Sorprendentemente las empresas que más invierten en ciencia y tecnología son las que no reciben inversión extranjera.